



SOUCCOT

POUR LA REFOUAI DE TOUS LES MALADES
POUR L'ÉLEVATION DE L'ÂME DE TOUS LES DISPARUS DONT C'EST LE MOIS LA SEMAINE OU
L'ANNÉE
POUR LA LIBÉRATION DE TOUS LES OTAGES ET RETOUR DE NOS SOLDATS

Il est écrit : « Tu célébreras la fête de Souccot durant sept jours ».

Pourquoi les enfants d'Israël construisent-ils une Soucca ? A cause des miracles que leur fit Hachem au sortir de l'Egypte, notamment, les Nuées de Gloire qui les entouraient et les abritaient, comme il est dit : « Car J'ai donné des Souccot pour demeure aux enfants d'Israël quand Je les ai fait sortir du pays d'Egypte. » (Vayikra 23,43)

D'autres prétendent que les Souccot dont il est question dans le verset étaient de vraies cabanes, et, dans ce cas, nous devons comprendre le sens de la Mitsva de Soucca. Le Rambam explique que la Soucca rappelle notre misère passée et nous encourage à remercier Hachem de nous avoir sortis de la précarité et de nous avoir permis de demeurer dans des maisons de pierre.

Encore une explication de l'opinion qui soutient que les enfants d'Israël ont séjourné dans des cabanes en sortant d'Egypte : nous avons reçu l'ordre de construire des Souccot et d'y séjourner sept jours afin de montrer la grandeur de nos ancêtres qui ont erré quarante ans dans le désert, avec femmes et enfants, en ce lieu qui, par nature, n'est pas habitable par les humains. Or Hachem a pourvu à tous leurs besoins et ils n'ont manqué de rien. (Rabénoù Be' hayé sur Vayiqra 23)



Selon l'avis que la fête de Souccot a été instituée en souvenir des Anané Kavod (nuées de gloire) dont Hachem entoura le peuple d'Israël lors de la sortie d'Egypte.

On peut se poser la question suivante, à savoir : pourquoi ne fêtons-nous pas Souccot au mois de Nissan, époque où nous sommes sortis de l'esclavage ? De plus, cette fête est appelée Zman Sim'haténou (temps de notre joie). Bien qu'à chacune des trois fêtes - Pessa'h, Shavouot et Souccot - il y ait une Mitsva de se réjouir, pourquoi la joie qui accompagne la fête de Souccot est particulière ?

Le Gaon de Vilna explique ceci de la façon suivante : le 17 Tamouz, lorsque fut commise la faute du Veau d'or, Hachem retira les Anané Kavod qui protégeaient les Bné Israël de leurs ennemis, des bêtes féroces, des scorpions et des serpents, de la canicule et du soleil. Il avait même aplati les montagnes afin qu'ils puissent avancer en terrain plat. Ils se sentirent alors dénudés et sans protection.

C'est alors que Moshé Rabbénoù dût remonter une nouvelle fois sur le mont Sinaï où il demeura pendant quarante jours pour amener les nouvelles Tables de la Loi au Am Israël. Puis à nouveau, pendant quarante jours, pour obtenir le pardon de la faute du Veau d'or. Et

Ne pas transporter ce feuillet pendant Shabbat. Mettre ce feuillet dans une Guéniza



c'est le jour de Kippour, le 10 Tichri, que Moshé redescendit enfin avec le pardon divin : Sala'hti Kidevarékha. Il donna l'ordre de construire le Tabernacle, annonçant dans le même temps que la Présence Divine résiderait parmi eux à jamais. Le lendemain de Kippour, le 11 Tichri, il ordonna d'apporter des offrandes, ce qu'ils firent le 12 et le 13 Tichri, comme il est dit : « Mais ceux-ci continuant de lui apporter, chaque matin, des dons volontaires » (Chemot 36,3). Pourquoi « chaque matin » ? Parce qu'ils ont tout apporté deux matins consécutifs.

Le 14, on leur annonça qu'il n'était plus nécessaire d'apporter des dons. Le 15, ils entamèrent la construction du Tabernacle de sorte que La Présence Divine se posa à nouveau sur Israël. Ce qui explique pourquoi nous avons reçu le commandement de célébrer la fête de Souccot le 15 du septième mois, parce qu'en ce jour, nous avons mérité de séjourner à nouveau sous les ailes de la Chekhina. D'où l'annonce du verset : « J'ai donné des Souccot - hochavti (qui peut prendre également le sens de retourner) - pour demeure aux enfants d'Israël », ce sont les nuées de Gloire, la Chekhina qui est revenue sur Israël. (Avodat Hagerchoni, au nom du Gaon de Vilna, Chir HaChirim 3)

Par là, D. montrait que, non seulement la faute avait été effacée grâce à la Téhouva - qui est un retour vers Lui - mais également qu'Il renouvelait Son grand amour pour le peuple d'Israël. Les Bné Israël furent à nouveau protégés par Ses nuées, Son ombre protectrice, et ils se sentirent de nouveau sous les ailes de la Chékina. C'est cela Zman Sim'haténou, cette sensation de joie extraordinaire de se trouver à nouveau très proches de notre Bien-aimé, déchargés de toute faute.

Telle est la raison pour laquelle on fête Souccot au mois de Tichri, juste après Kippour, car c'est le moment où les nuées de gloire revinrent.

Dans le même ordre d'idées, Hachem nous ordonne pour cette fête de prendre quatre espèces de végétaux et de les agiter devant Lui. Ce faisant, nous montrons que nous sommes sortis absous du jugement de Hachem et qu'Il s'occupe de nous de façon particulière. En effet, comme nous le dévoile le Mégalé Amoukot, ces quatre espèces poussent directement par la parole divine, à l'encontre de toutes les herbes, fleurs et autres arbres qui ne se développent que par l'intermédiaire d'un ange qui les frappe et leur dit de grandir.

En outre, on sait que le Am Israël se situe au-dessus de tous les astres et des influences stellaires : il est dirigé directement par D... Réaliser que ce ne sont pas des serviteurs ni des ministres qui s'occupent de nous, mais le Roi des Rois personnellement, procure une joie intense.

Alors profitons de cette fête pour nous réjouir d'être sous les ailes d'Hashem.

Par David Harroch